

COMMUNIQUÉ
Pour diffusion immédiate

PRIX FONDATION DESJARDINS : UNE ANNÉE RECORD POUR CHARLEVOIX !

Charlevoix, le 3 mars 2023 – La Caisse Desjardins de Charlevoix-Est, la Caisse Desjardins du Fleuve et des Montagnes (Charlevoix) ainsi que la Caisse Populaire Desjardins de l'Île-aux-Coudres, par le biais de la 7^e édition de la Fondation Desjardins, sont heureuses de dévoiler les huit projets récipiendaires d'une bourse en 2022 dont la somme atteint 23 560 \$.

Les Prix Fondation Desjardins aident le personnel scolaire et les intervenants d'organismes à réaliser des projets avec les jeunes d'âge préscolaire, primaire ou secondaire. Les enseignants et les intervenants font tous preuve d'un immense dévouement pour motiver et inspirer leurs jeunes, et ils savent mieux que quiconque comment leur mettre des étoiles dans les yeux. L'aide financière offerte grâce à ce programme leur donne le coup de pouce nécessaire pour concrétiser leur projet.

« On a tous un prof qui a eu une grande importance dans notre vie. Qui nous a fait découvrir une nouvelle passion, qui nous a montré de quoi on est capable, qui a élargi nos horizons. Les enseignants et les intervenants sont sur le terrain avec nos jeunes chaque jour, ils voient les besoins et les opportunités d'apprentissage dans chaque petit moment. C'est un véritable honneur de pouvoir soutenir des gens aussi extraordinaires, qui déplacent des montagnes chaque jour pour nos enfants » explique Nancy Lee, directrice générale de la Fondation Desjardins.

1- Zoothérapie (3000 \$)

École Fernand-Saindon, Notre-Dame-des-Monts

Madame Lina Lavoie, responsable du projet, nous mentionne que les enfants ont beaucoup souffert psychologiquement pendant la pandémie et qu'elle sent un besoin criant de réconfort autant chez l'humain que chez l'animal. Elle sait que la zoothérapie peut aider l'enfant à revenir au calme, à lui permettre d'exprimer ses émotions plus facilement, et se sentir utile en lui prodiguant des soins quotidiens. Son projet: acquérir 2 terrariums avec 4 femelles geckos léopard. Cet animal est parfait pour les débutants. Ces terrariums seront au service de garde scolaire.



2- Activité de zoothérapie au Cheval Enchanteur (2 885 \$)

École secondaire du Plateau, La Malbaie

Notre projet s'adresse à un groupe d'adaptation scolaire du secondaire. L'activité que nous avons choisie consiste à aller passer une journée au Centre du Cheval Enchanteur. Le centre a pour mission de créer des ateliers zoothérapeutiques afin d'offrir douceur et détente à des jeunes rencontrant des difficultés d'apprentissage et sociales. En effet, cette activité permet d'offrir un moment de calme aux jeunes et de souligner tous les efforts qu'ils font à l'école. Un beau projet initié par Madame Sabryna Tremblay-Belley.



3- Compétition de FIRST robotic, Équipe Sysmik (3 000 \$)

École secondaire du Plateau, La Malbaie

Madame Marie-Andrée Savard explique qu'il s'agit d'une compétition internationale de robotique qui se déroule du 29 mars au 1er avril 2023 à Trois-Rivières. Les élèves font équipe avec des mentors issus d'entreprises de la région pour construire et programmer un robot de taille industrielle qui doit effectuer des tâches complexes. Les activités se déroulent en dehors des heures de classe au courant de l'année scolaire : les midis, après les cours et en soirée.



4- Participation citoyenne (2 675 \$)

Groupe Action Jeunesse de Charlevoix, La Malbaie

La méconnaissance des jeunes face à l'écosystème politique et à la vie démocratique a été, pour Madame Marie-Noël Thibault, l'élément déclencheur pour le projet. Quatre ateliers ont d'abord été créés pour les élèves de 5-6^{ème} année. L'objectif est d'animer ces ateliers dans les écoles de la MRC et de pérenniser le projet. Développer de telles connaissances aide à la construction du capital humain, social et à l'éducation des jeunes quant à leurs droits.



5- *Les petits dans la cour des grands (3 000 \$)*

École Marguerite d'Youville, La Malbaie

À l'école Marguerite d'Youville, deux enseignantes de musique se partagent la clientèle du primaire. L'idée du projet « Les petits dans la cour des grands » a comme objectif premier le maillage des classes de différents âges afin de faire vivre aux élèves l'appréciation de réalisations de leurs camarades. Les petits seront donc invités à imaginer et créer de courtes pièces et à les interpréter aux plus grands, et vice-versa.



6- *Cultivons le plaisir d'apprendre! (3 000 \$)*

École Notre-Dame-de-Laurette, Saint-Irénée

Selon Madame Édith Gagnon, le projet répond à un besoin du milieu. Grâce à cette idée, ils souhaitent faire alliance avec un agriculteur urbain afin de permettre aux élèves de faire du jardinage hydroponique et, par le fait même, vivre un projet à forte saveur environnementale et entrepreneuriale. Les élèves cultiveront des plants en vue de les offrir aux parents lors des différentes fêtes de l'année. Certaines notions pédagogiques seront vues, dont les sciences, à travers ce projet qui prendra une forme multidisciplinaire.



7- Le théâtre au primaire (3 000\$)

École Saint-Pierre, L'Isle-aux-Coudres

Le projet consiste en la préparation et la mise en scène d'une pièce de théâtre. Monsieur François Demers mentionne qu'il implique tous les jeunes de l'école St-Pierre du préscolaire jusqu'à la 6ième année. Chaque élève aura un rôle à jouer. Certains seront des comédiens, d'autres des techniciens ou travailleront à la conception des décors. Les rôles seront différents selon l'âge et la maturité des enfants, mais tous les jeunes seront initiés au domaine des arts et du théâtre.



8- Projet d'Ateliers de Bande Dessinée (3 000 \$)

Anrage de L'Isle-aux-Coudres

Madame Isabelle Ouellet évoque qu'à la lecture du dernier plan régional, ils ont reconnu l'urgence d'agir auprès des jeunes de 12 à 17 ans, qui sont à risque de développer une cyberdépendance. Lors de quelques soirées à la maison des jeunes, ils ont pu valider que les jeunes intéressés par les jeux vidéo l'étaient aussi par les bandes dessinées et les « Mangas ». Ayant dans leurs contacts une bédéiste expérimentée, ils ont vu une opportunité en or de travailler avec elle. C'est ainsi qu'un concept de 12 ateliers a vu le jour.



Les détails au sujet du programme et des gagnants de cette édition sont disponibles au fondationdesjardins.com/prix. Le prochain appel de candidatures aura lieu en octobre 2023.

À propos de la Fondation Desjardins

Mise sur pied en 1970, la Fondation Desjardins est un organisme de bienfaisance qui contribue à la réussite éducative des jeunes, notamment par l'octroi de bourses et de prix ainsi que par ses actions en partenariat avec des organismes reconnus. En 2022, elle a remis 5,5 M\$ et rejoint 479 000 jeunes par ses différents programmes. Organisme philanthropique du Mouvement Desjardins, premier groupe financier coopératif au Canada, la Fondation Desjardins contribue à enrichir la vie des personnes et des collectivités par ses actions soutenant l'éducation.

À propos des Caisses de Charlevoix

Avec un actif combiné de plus de 2,5G \$, les caisses Desjardins de la région de Charlevoix collaborent au développement du mieux-être économique et social de ses 32 385 membres et des collectivités où elles sont présentes. Elles misent sur la compétence de plus de 100 employés, sur l'engagement des 28 membres du conseil d'administration et offrent toute la gamme de produits et services du Mouvement Desjardins, dont elles font partie intégrante. Les caisses sont l'institution financière la plus présente dans la région de Charlevoix couvrant le large territoire qu'est la région de Charlevoix et ses treize municipalités.



Source et renseignements :

Caroline Rossetti

Conseillère vie associative

Caisses Desjardins de la région de Charlevoix

caroline.rossetti@desjardins.com

418-633-0379